

Directivos del INDER denuncian afectaciones a causa del bloqueo



La Habana, 20 oct (RHC) El bloqueo ha provocado afectaciones millonarias en el deporte cubano. A causa de la criminal política de Washington, Cuba se ha visto obligada a realizar mayores erogaciones para mantener sus logros en la esfera deportiva.

El ejemplo de que el laboratorio antidopaje de La Habana se vio obligado a adquirir reactivos para analizar muestras en el mercado japonés por 500 mil dólares, casi el triple de su valor en Estados Unidos, bastaría para corroborar de qué manera golpea la obsoleta política al deporte cubano desde hace más de 50 años.

Pavel Pino, director del Instituto de Medicina Deportiva (IMD), y otros directivos del deporte en la isla brindaron en rueda de prensa ejemplos concretos de algunos de los impedimentos impuestos por el bloqueo, que han obligado al deporte cubano a realizar erogaciones muy por encima de lo necesario por otros países.

“Por concepto de adquisición de tecnológica e insumo los efectos del bloqueo han sido casi el triple. Cuba gasta anualmente entre 600 mil y un millón de dólares para adquirir equipos. Eso había podido ser tres veces menor de no existir el bloqueo”, precisó el galeno.

Recordó que hace unos cuatro años el Laboratorio Antidoping de La Habana, uno de los pocos acreditados por el COI en América, necesitó un equipo para analizar muestras que en Estados Unidos hubiera costado alrededor de 150 mil dólares y por las leyes del bloqueo hubo que adquirirlo en Japón por casi 500 mil.

El bloqueo también ha impedido el intercambio científico con Estados Unidos y muchas veces otros países no han podido enviar muestras de orina al Laboratorio de La Habana, porque estas tienen que pasar por territorio estadounidense.

Las leyes del bloqueo también inciden en las transferencias bancarias y afectan los contratos de los especialistas cubanos en otros países, según puntualizó el director de la empresa Cubadeportes S.A, Luis Pérez Olivares.

“Cubadeportes presenta hoy dificultades para el uso de cuentas bancarias en 11 de los 30 países donde tiene negociaciones. Esto provoca repetidos impagos. No solo se afectan los ingresos de la empresa, sino también muchos países interesados en desarrollar el deporte con especialistas cubanos se ven limitados a solicitar esa colaboración”, explicó Pérez Olivares.

El directivo recordó además que durante la presidencia de Barack Obama fueron multadas 49 entidades estadounidenses y extranjeras, acusadas de violar el bloqueo.

Manuel Trobajo, director de aseguramiento del INDER, dijo que por la misma problemática con los bancos, Cuba ha tenido que comprar en varias ocasiones indumentaria deportiva estando ya en la competencia fundamental, lo que dificulta la preparación de los atletas.

“En los Centroamericanos de Veracruz-2014 tuvimos que comprar el calzado para 8 deportes en la misma sede y ahora en los Juegos Olímpicos de Rio implementos para 13 deportes. Los deportistas lógicamente tienen un déficit de preparación, además de que deben adaptarse a la nueva indumentaria en tiempo récord”, acotó Trobajo.

Refirió que buscando la calidad requerida, el 70 o el 80 por ciento de los implementos para el deporte lo estamos comprando en China, pero aclaró que “si lo compráramos en Estados Unidos, el flete sería cuatro veces menor”.

“Sólo el tapiz para la preparación de la Escuela Nacional de Gimnasia costó 74 mil euros”, ejemplificó Trobajo, al considerar que los costos para el deporte son actualmente muy elevados.

Para el presidente de la Federación Cubana de tiro, Rafael Guerra, los tiradores cubanos pueden ser considerados héroes, teniendo en cuenta las dificultades que tienen que enfrentar para poder destacar a nivel mundial.

“No se nos venden implementos. Ha sido necesario traer a través de terceros países municiones, por lo que disminuye la cantidad que usted puede importar”, denunció Guerra y recordó que tanto el campeón de Londres-2012, Leuris Pupo, como la ganadora de bronce en Beijing-2008, Eglys Cruz, tuvieron las municiones de preparación para esos eventos con muy poco tiempo de antelación.

La directora de Relaciones Internacionales del INDER, Martha Lidia Ruiz, resumió que el bloqueo afecta todas las aristas del deporte cubano, lo que hace mayor el mérito de “mantenernos entre las primeras 20 potencias del deporte mundial”.



Radio Habana Cuba